

**PRESENTACIÓN DE LA REVISTA ELECTRÓNICA DE DERECHO RED:
DERECHO, SOCIEDAD Y POLÍTICA (VOL. 2, NÚM. 3)**

*PRESENTATION OF THE ELECTRONIC LAW JOURNAL RED: LAW, SOCIETY AND
POLITICS (Vol. 2, No. 3)*

9

Editorial

*María Concepción Molina Alcántara**

En el marco del segundo volumen, tercer número de nuestra revista correspondiente al primer semestre de enero-junio de 2024, nos complace presentar una selección de artículos y ensayo dedicados a temas relacionados con los derechos humanos desde diversas perspectivas, incluyendo la sociológica, jurídica y política.

La era del conocimiento en un mundo globalizado plantea grandes desafíos, entre ellos, el trabajo interdisciplinario en la convergencia de diversas disciplinas en torno a un tema específico. En esta edición, hemos reunido investigaciones que exploran los derechos humanos desde la arista sociológica, analizando su impacto en la sociedad y las relaciones humanas. También se abordan cuestiones jurídicas cruciales en la protección y promoción de los derechos fundamentales, así como aspectos políticos relevantes para su garantía y aplicación efectiva en el ámbito nacional e internacional.

Los artículos incluidos en el tercer número abarcan: Ensayo académico: "El papel de los aranceles y las políticas comerciales en la promoción del desarrollo económico en México: Una perspectiva globalizada." Artículos de Revisión: "El principio de mínima intervención en el procedimiento abreviado en México." Artículos de investigación científica o tecnológica: "Reducción de la jornada laboral a partir de la Ley 2101 de 2021: Implicaciones en la implementación dentro de los sistemas de gestión de seguridad y salud en el trabajo." "Perspectivas intradomiciliarias sobre el desarrollo social y emocional en la niñez: El impacto de la separación y el divorcio." "La fecha cierta en materia fiscal aplicada a los contratos inteligentes en México".

Esta investigación tiene como objetivo exponer las bases teóricas, entrelazando múltiples disciplinas para ofrecer una visión integral de los derechos humanos en el contexto actual. Nos interrogamos sobre los procesos que definen y afectan estos derechos desde diferentes perspectivas teóricas, así como su pertinencia para comprender las transformaciones sociales, políticas y jurídicas que enfrenta la sociedad contemporánea.

10

Los autores son invitados a ofrecer artículos sustentados en razones y argumentos con el propósito de contribuir a la ciencia jurídica para comprender una realidad cambiante y dinámica. Referenciarán el origen, la trascendencia en el desarrollo y las consecuencias del tema en análisis conforme al contexto actual. Nos preguntamos: ¿qué debemos entender por investigación hoy en día?, y ¿cuál es la relevancia de esta publicación para el análisis social actual?

La Revista Electrónica de Derecho RED: Derecho, Sociedad y Política, como producción institucional de la comunidad universitaria, busca publicar construcciones teóricas acerca del derecho, del contexto social y político. Se busca un lenguaje accesible para la circulación antes, durante y después del trabajo de investigación, diseñado con una estructura lógica de premisas, argumentos y explicaciones admisibles en la ciencia jurídica.

Con esta aportación institucional, pretendemos difundir la investigación científica jurídica basada en un procedimiento metódico para contribuir a la resolución de problemas y construir una cultura de paz en la sociedad.

Editorial

***Directora de la Revista Electrónica de Derecho RED: Derecho, Sociedad y Política**

Dra. en Educ. María Concepción Molina Alcántara